



**Michael Frieg**

Präsident - Studierendenparlament

**Simone Dahl**

Stellv. Präsidentin - Studierendenparlament

**Nico Dalka**

2. stellv. Präsident - Studierendenparlament

**Westfälische Hochschule**

Gelsenkirchen - Bocholt - Recklinghausen  
Neidenburger Straße 43  
45897 Gelsenkirchen

**Tagesordnung für die StuPa-Sitzung am 05.09.2019 um 17Uhr**

**29.08.2019**

Sitzungsort: Standort Bocholt, Senatsaal im Gebäudeteil A

1. Begrüßung
2. Formalien (15 Min.)
  - a. Beschluss über die Tagesordnung
  - b. Protokoll der Sitzung vom 31.07.2019
3. Eingänge und Mitteilungen (5 Min.)
4. Berichte der Ausschüsse (30 Min.)
  - a. Haushaltsausschuss
  - b. Öffentlichkeitssauschuss
  - c. Kontaktausschuss
  - d. Personalausschuss
  - e. Satzungsausschuss
  - f. Sanktionsausschuss
  - g. Härtefallausschuss
  - h. AkaFö-Verwaltungsrat berichtet
  - i. AStA berichtet
5. AStA Wahlen
  - a. Sport RE (30 Min.)
  - b. Hochschulpolitik GE (30 Min.)
6. AStA Antrag: Freistellung Stellv. Vorsitz BOH (20 Min.)
7. AStA Antrag: Bonuszahlung (20 Min.)
8. AStA Antrag: Niederschlagung von Darlehen (15 Min.)
9. AStA Antrag: Erster Nachtrag Haushaltsplan 19/20 (30 Min.)
10. Sonstiges (10 Min.)
  - a. Nächste Sitzung: Vorschlag: 16.10.2019 um 17:00 in Recklinghausen

*(NF) Nach der Frist*



## Protokoll zur 4. Sitzung des Studierendenparlaments am 05.09.2019

**Beginn: 17:10 Uhr**

**Ende 20:50 Uhr**

**Teilnehmer/innen StuPa:** Thomas B. (bis 19:03 Uhr), Nico D., Rocco E., Michael F., Robin M., Phil M., Michèle K., Vanessa R., Kai S., Bastian U.

**Teilnehmer/innen Gäste:** Laura B. (Vorsitz AStA), Viviane S. (Stellv. Vorsitz AStA), Dimitrij J. (Finanzen AStA), Lucas K. (Kultur AStA), Marvin H. (Kultur AStA), David W. (Sport AStA), Timo v. M. (Hochschulpolitik FSV MolBio), Sandra S. (Hochschulpolitik AStA), Annika W. (Stellv. Vorsitz AStA), Susanna S. (Soziales und Integration BOH)

### 1) Begrüßung

Der Präsident Michael F. eröffnet die Sitzung am 05.09.2019 um 17:10 Uhr.

**Das Studierendenparlament ist mit 10 von 15 Mitgliedern beschlussfähig.**

### 2) Formalien

#### a) Beschluss über die Tagesordnung

- Ergänzung: Phil M.: Punkt 10.a. Sonstiges: Änderung des Logos des Studierendenparlaments
- Punkt 7. AStA Antrag: Bonuszahlung: Da dieser Antrag andere Tatsachen vorbringt soll dieser zunächst bearbeitet werden.

- Tagesordnung

10	Ja
0	Nein
0	Enthaltung

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.

**b) Protokoll der Sitzung vom 31.07.2019**

Änderungen im Protokoll:

- Laura B.: es soll am Tag der Lehre teilgenommen werden, zudem handelt es sich bei der Arbeitsgruppe um eine Arbeitsgruppe zur diskriminierungsfreien Hochschule
- Punkt 4.i.: Es handelt sich hierbei um jeweils eine zusätzliche AStA-Stelle an den Außenstandorten
- Tagesordnung: Hier ist das Datum des zu bewilligenden Protokolls falsch. (19.06.2019 statt 20.02.2019)
- Michèle K.: FSV Chemie wurde nicht ausgezahlt, die Bücher wurden geprüft und gingen wieder zurück an die FSV
- Dimitrij J. (AStA):
  - 4a) Haushaltsausschuss: Die Gelder von Bionik sind meines Wissens nach zu diesem Zeitpunkt bereits ausgezahlt gewesen.
  - 4i) AStA Bericht: Es soll eine Stelle pro Standort zusätzlich verteilt werden.
  - 10) Nicht Dimitrij J. sondern Verwaltungsmitarbeiterin Frau Brigitte S. arbeitet die alten Darlehensfälle auf.
  - 15) Die Formulierung sollte so angepasst werden, dass deutlich wird, dass nur die Verlagerung der Stundungsbefugnis gemeint ist.
  - 16) Patrick R. merkt an, dass die Anpassung die Beiträge für VRR nicht beinhaltet. Dies wird von Dimitrij J. dadurch erklärt, dass die Abrechnung noch nicht vorliegt und daher keine Anpassung vorgenommen werden kann. Eine Abschätzung ist auch bei den Personalkosten schwierig, weshalb diese ebenfalls nicht berücksichtigt wurden.

Das Protokoll wurde mit den genannten Änderungen zur Abstimmung gegeben.

8	Ja
0	Nein
2	Enthaltung

Das Protokoll wurde mit Änderungen angenommen.

Das nichtöffentliche Protokoll wurde mit den genannten Änderungen zur Abstimmung gegeben.

8	Ja
0	Nein
2	Enthaltung

Das nichtöffentliche Protokoll wurde mit Änderungen angenommen.

### 3) Eingänge und Mitteilungen

Das Mediationsgespräch zwischen dem AStA Vorstand und der Sport-Referentin aus Recklinghausen wurde nicht durchgeführt, da die Sportreferentin Jordana bereits zum 31.09. zurücktreten wird.

Danara T. (Kultur RE) tritt zum 31.8. und Johannes B. (Kultur BOH) tritt zum 7.12. zurück.

Am 2. September 2019 fand ein Gespräch zwischen dem AStA-Vorstand und dem Präsidium des Studierendenparlaments statt.

Es wurde die Diskussion angestoßen, dass man die Teams der Standorte im StuPa quartalsweise Standortsitzungen abhalten könnte.

Es wurde die Meinung der Mitglieder abgefragt:

0	feste Regelung
7	lediglich als Empfehlung
3	Enthaltung

Das Präsidium empfiehlt, dass im einen geeigneten Maße Sitzung bzw. Austausch an den Standorten unterhalb der StuPa-Mitglieder stattfindet.

### 4) Berichte der Ausschüsse

#### a) Haushaltsausschuss

- Chemie (RE) Bücher zur Prüfung liegen vor und werden bearbeitet.
- Kai wird innerhalb des Ausschusses eingearbeitet.
- Bezüglich der FSV Physikalische Technik gibt es noch einen Austausch zwischen Robin und Simone D.
- E-Technik und Bionik sind in Arbeit.
- JPR (GE): Simone und Robin müssen sich bezüglich des Kassenbuches noch zusammensetzen.
- Thomas B. informierte die Fachschaften in Recklinghausen, was alles wichtig für die Prüfung ist

#### b) Öffentlichkeitsausschuss (ehem. Kommunikationsausschuss)

- Bezüglich der Homepage möchte man hier nochmal mit dem AStA EDV Team in Verbindung treten.
- Pullover und T-Shirts werden auf der nächsten Sitzung ausgegeben.

#### c) Kontaktausschuss

- BOH: Ersti-Party und Ersti-Ralley werden geplant und stehen soweit.
- Mechatronik (BOH): Projektstellen wurden besetzt
- Es soll noch einmal ausdrücklich darauf hingewiesen werden, dass keine Sitzungen zu Hause stattfinden sollen.
- RE: Study-hard-Party-harder-Vol.3 wird stattfinden, zudem wurde ein Kinoangebot ausgearbeitet, welches die Fachschaften in Recklinghausen durchführen. Dieses steht zu Anfang des Semesters. Zudem soll des Ersti-Angebot im Rahmen einer perfekten Woche erweitert werden.

(NF) Nach der Frist

**d) Personalausschuss**

- Michael F. wurde im Ausschuss von den Kollegen Rocco E. und Nico D. eingearbeitet.
- Es gab ein Treffen, zwischen AStA und StuPa-Vertretern, in dem thematisiert wurde, dass die Werbung für die offenen Stellen verbessert werden muss. Das Öffentlichkeitsreferat des AStAs übernimmt die Ausarbeitung einer neuen Vorlage. Ferner passt der Ausschuss bereits jetzt den Inhalt der Ausschreibungen an sowie die Aufwandsentschädigung werden auf diesen veröffentlicht. Zudem sollen die Mensaaufsteller hierfür genutzt werden.
- Es ist dem Personalausschuss wichtig, dass zunehmend der Datenschutz sauber angewandt wird: Daher ist es ihm ein Anliegen, dass es ein Bewerberformular mit Upload-Funktion für eingehende Bewerbungen genutzt wird.
- Aktuell gibt es folgende Ausschreibungen:
  - Stellv. Vorsitz RE sowie BOH
  - Sport GE
  - Hochschulpolitik BOH
  - Kultur RE
  - Soziales und Integration BOH
  - Ggf. weitere, wenn einzelne Bewerber nicht gewählt werden

**e) Satzungsausschuss**

- Der Satzungsausschuss hat sich getroffen. Es wurde die Satzung der Studierendenschaft final überprüft. Ferner wurde mit der Wahlordnung angefangen, zudem wurde die Darlehensordnung überprüft. Diese beiden Ordnungen sollen zur nächsten Sitzung fertig sein.

**f) Sanktionsausschuss**

- Keine Neuigkeiten

**g) Härtefallausschuss**

- Keine Neuigkeiten

**h) Akafö-Verwaltungsrat**

- Keine Person anwesend.

**i) AStA berichtet**

- Die AStA Vorsitzende Laura B. geht ab Februar nächsten Jahres ins Ausland und tritt zum Ende des Monats zurück. Sie möchte somit einen fließenden Übergang zu einer Nachfolge herstellen.
- Am 9. Und 10. Oktober findet der Emscher-Lippe Gipfel statt mit evtl. zukünftigen Arbeitgebern und einer Podiumsdiskussion.
- Am 7. September findet eine Klausurtagung des AStAs statt.
- Es soll einen Austausch geben mit dem AStA Bochum, da es Probleme mit dem AKAFÖ gibt. Man möchte hier handeln. Die Beiträge würde steigen, der BOSKOP sei nicht anwesend und die Essensqualität in der Mensa sinkt.
- In Bocholt gibt es einen Baustopp beim Volleyballfeld. Es gäbe Probleme mit der Statik.

*Die Sitzung wird um 18:03 Uhr pausiert.*

*Die Sitzung wird um 18:17 Uhr fortgeführt.*

*(NF) Nach der Frist*

## 5) AStA Wahlen

Nico und Rocco geben Informationen zu den vorangegangenen Vorstellungsgesprächen.

### a) Sport RE

Bewerber Sebastian T. – Gespräch/ Befragung beginnt um 18:23 Uhr

- 18:31 Uhr Das StuPa und der AStA sprechen nun über das Bewerbungsgespräch.
- 18:35 Uhr Die Wahl wird durchgeführt.

**Das StuPa ist mit 10 von 15 Mitgliedern beschlussfähig.**

9	Ja
1	nein
0	Enthaltung

Sebastian T. nimmt die Wahl zum Sportreferenten an.

*Thomas B. verlässt die Sitzung um 19:03 Uhr.*

### b) HoPo GE

Bewerberin Suada O. – Gespräch/ Befragung beginnt um 18:41 Uhr

- 18:55 Uhr Das StuPa und der AStA sprechen nun über das Bewerbungsgespräch.
- 19:07 Uhr Die Wahl wird durchgeführt.

**Das StuPa ist mit 9 von 15 Mitgliedern beschlussfähig.**

0	Ja
8	nein
1	Enthaltung

Die Bewerberin erhielt vom Studierendenparlament nicht genügend Stimmen. Somit muss die Stelle neu ausgeschrieben werden.

## 6) AStA Antrag: Freistellung stellv. Vorsitz BOH

Annika stellt einen Abänderungsantrag, sie würde anbieten bis Ende Oktober im Amt zu bleiben.

**Das StuPa ist mit 9 von 15 Mitgliedern beschlussfähig.**

9	Ja
0	nein
0	Enthaltung

Dem Abänderungsantrag wird einstimmig stattgegeben.

- Laura B. bittet um die Vertagung auf die nächste Sitzung.
- Susanna S. kann Annikas Problem bezüglich der Krankenversicherung verstehen.
- Michèle gibt zu bedenken, dass das Team in BOH fast vollständig zurücktreten wird und es für die Übergangszeit am Standort eine Leitung geben sollte, die die Arbeit dort auffangen kann.
- Susanna S. meint, es wäre unfair sie künstlich im Amt zu belassen.
- Sandra ruft zudem in Erinnerung, dass nach Jasmin K. Rücktritt kein Ersatz gefunden wurde und Annika W. sich vorrangig beworben hat, da keiner gefunden wurde.

Es wird darüber abgestimmt, ob der Antrag auf die nächste Sitzung verschoben werden sollte.

2	Ja
4	nein
3	Enthaltung

Die Verschiebung des Antrages wird abgelehnt, der Antrag muss auf dieser Sitzung final behandelt werden.

Es wird über die Freistellung zum 31.10.2019 abgestimmt.

7	Ja
1	nein
1	Enthaltung

Das Studierendenparlament hat beschlossen, dass Annika W. zum 31.10.2019 freigestellt wird.

**Die Nichtöffentlichkeit wird um 19:54 Uhr hergestellt.**

**7) AStA Antrag: Bonuszahlung**

Dieser Teil kann im nichtöffentlichen Protokoll nachgelesen werden.

**Die Öffentlichkeit wird um 20:13 Uhr wiederhergestellt.**

*Bastian U. verlässt die Sitzung um 20:09 Uhr.*

**8) AStA Antrag: Niederschlagung von Darlehen**

Der anonymisierte Darlehensfall sollte niedergeschlagen werden, da die Unterlagen nicht mehr auffindbar waren. Diese sind in der Zwischenzeit aufgefunden worden.

Dimitrij J. zieht daher den Antrag zurück.

Im Folgenden geht es um die Niederschlagung des Darlehens GE-2017-06-09:

Der Antrag wird von Dimitrij J. vorgestellt. Das Insolvenzverfahren wurden eröffnet und die Restschuldbefreiung vom Gericht für zulässig erklärt. Sollten Gelder erstattet werden, werden diese unter sonstige Einnahmen verbucht, das Darlehen jedoch nicht weiterverfolgt.

*Bastian U. betritt die Sitzung um 20:19 Uhr wieder.*

Beschluss über die Niederschlagung des Darlehens:

8	Ja
0	nein
1	Enthaltung

Der Antrag wurde angenommen.

**Die Nichtöffentlichkeit wird um 20:22 Uhr hergestellt.**

**9) AStA Antrag: Nachtrag HH-Plan**

Dieser Teil kann im nichtöffentlichen Protokoll nachgelesen werden.

**Die Öffentlichkeit wird um 20:35 Uhr wiederhergestellt.**



## 10) Sonstiges

### a. Änderung des Logos des Studierendenparlaments

Phil bittet um Diskussion bezüglich seiner Ausarbeitung eines neuen Logos

- Rocco: Die Satzzeichen sind zu nah beieinander.
- Vanessa: Es soll eine einheitliche Form mit dem AStA-Logo eingehalten werden.
- Phil: Bei den meisten Hochschulen steht Studierendenparlament sowie der Name der Hochschule im Logo.
- Laura: Es wäre wünschenswert, wenn die Schriftart des AStAs verwendet wird.
- Phil macht den Vorschlag, dass er noch verschiedene Vorschläge ausarbeitet, damit zu einem späteren Zeitpunkt darüber abgestimmt werden kann.

Es wird darüber abgestimmt, ob über das Logo im Umlaufverfahren abgestimmt werden soll.

8	Ja
0	nein
1	Enthaltung

Der Antrag wurde angenommen.

### b. Termin nächste Sitzung am **16.10.2019 um 17:00 Uhr in GE**

Der Präsident Michael Frieg schließt die Sitzung um 20:50 Uhr.

Nico Dalka  
Protokollant

Michael Frieg  
Präsident

*(NF) Nach der Frist*